

Liaisons

Les infos du Centre Social et Culturel

Centre
Social



Centre Social et Culturel
de Draguignan

AVRIL 2011

N°6

EDITO

Le Centre Social et Culturel de Draguignan fournit actuellement une réflexion sur le développement durable.

Nous entendons souvent par ce terme la protection de l'environnement et tout ce qui a rapport à l'écologie.

Ce qui est moins perçu, c'est que le développement durable cherche également à agir pour plus de justice sociale, pour un développement économique solidaire et pour la démocratie.

Ce concept repose sur la nécessaire appropriation des enjeux locaux et globaux de la mondialisation par les citoyens afin qu'ils puissent construire ensemble un monde plus soutenable.

Par son action au quotidien, le Centre Social et Culturel de Draguignan favorise la participation des habitants, développe les réseaux de solidarité et d'entraide, accompagne les projets citoyens... Le Centre Social et Culturel de Draguignan rejoint en ce sens les objectifs de développement durable.

De plus, nous mettons en place des actions en faveur de la protection de la nature et de sensibilisation à l'économie sociale et solidaire et cela pour tout public.

Le développement durable et l'économie sociale et solidaire devient donc progressivement un axe de développement pour notre structure.

Le président
Yves LOUÏSON

SOMMAIRE

Edito

Paroles de partenaires

Les enfants et la nature

Vidéo sur l'environnement

Ateliers cuisine

Deux adhérents
s'exposent

Centre Social et Culturel
de Draguignan

296 Bld Marcel Pagnol

83 300 DRAGUIGNAN

Tél : 04-94-68-71-15

www.cscdraguignan.fr

PAROLES DE PARTENAIRES

Marianne KAROUBI, Présidente de la Ludothèque « Lei Jougadou »



Ludothèque Lei Jougadou
DRAGUIGNAN

Pouvez-vous présenter la Ludothèque ?

La ludothèque Lei Jougadou de Draguignan a trente ans cette année ; mais au fond, qu'est-ce qu'une ludothèque ?

C'est un équipement socio-culturel dont la fonction première est de « donner à jouer » à tous les publics, à toutes les familles.

Il est donc ouvert à tous et propose :

- Des accueils pour les enfants accompagnés de leur famille, de leur nounou, de leur enseignant...
- Des animations ludiques encadrées pour les 6-12 ans (le mercredi)
- Des animations extérieures ponctuelles, en juillet ou pour la Fête du Jeu (28 mai prochain) par exemple
- Des ateliers-jeux pour les ados et pré-ados, dans les collèges
- Des soirées-jeux (une par mois) pour les ados/adultes

Ainsi qu'un service de prêt de jeux et jouets, nous mettons à la disposition du public :

- un fonds d'environ 3000 jeux
- un espace de jeu (intérieur et extérieur) situé au cœur du Centre ancien
- et les conseils d'un ludothécaire qui peut vous faire découvrir les jeux, vous aider à les choisir, vous orienter vers le jeu qui vous plaira.



Quels sont les échanges développés ou envisagés entre la Ludothèque et le Centre Social et Culturel de Draguignan ?

Depuis quelques années déjà, la ludothèque s'est rapprochée du Centre Social et Culturel.

Ce partenariat nous permet de partager nos réflexions, nos expériences et nos constats quant aux problématiques locales, de nous soutenir mutuellement dans nos actions et aussi de mettre en place des projets communs comme les ateliers-jeux dans les quartiers en été, les soirées-jeux mensuelles que nous partageons depuis plusieurs mois maintenant, pour le plus grand plaisir de tous.

Ces échanges permettent aussi de faire se rencontrer nos adhérents, de multiplier les propositions et les découvertes de nouvelles activités.

Et nous sommes bien là dans le cœur de l'action du Centre Social et Culturel, qui est de mettre en relation, en synergie les habitants de la Ville afin que naissent les projets, que se concrétisent les idées auxquelles chacun serait invité à participer.

Le Centre Social et Culturel doit être le lieu de rencontre et d'échange où les énergies se rencontrent pour construire jour après jour un meilleur « vivre ensemble ».

LES ENFANTS ET LA NATURE

Les enfants âgés de 6 à 12 ans sont régulièrement sensibilisés à la protection de la nature.

Ainsi différentes activités se sont déroulées : stage sciences et nature, stage jardinage, visite d'une ferme pédagogique, d'une châtaigneraie...

Ces activités sont toujours très appréciées, c'est pourquoi nous les développerons à partir de septembre 2011 par la mise en place d'un club environnement.

Ce club environnement s'inscrit dans une démarche régionale (Union des Fédération des Centres Sociaux PACA et Région PACA). Le club environnement se définit comme étant un espace d'expression et de sensibilisation à l'environnement par la



connaissance et la pratique. Il a pour vocation l'accueil, l'information et la sensibilisation du public sur le développement durable. Il est à noter que ce club ne concerne pas uniquement les enfants, des actions pour les différents publics seront également proposées.

VIDEO SUR L'ENVIRONNEMENT

Les ados quant à eux ont élaboré une vidéo sur l'environnement.

L'histoire est la suivante :

en 2050, la Terre est en danger. Venu de la planète Anigui, Tri-Power fait un retour dans notre époque afin d'éduquer les terriens pendant qu'il en est encore temps et ainsi sauver notre planète.

Sont abordés les thèmes de la consommation d'eau, du tri des déchets, de l'utilisation de produits toxiques, et plus globale-

ment du respect de la nature et de la responsabilité de tous. C'est aussi avec de petits gestes quotidiens que nous préservons notre environnement.

Cette vidéo est programmée lors du rassemblement « jeunes » organisé par la Fédération des Centres Sociaux Côte d'Azur le mercredi 27 avril à la Seyne-sur-Mer.



LES ATELIERS CUISINE

En plus des objectifs de développement des liens sociaux, de partage, de lutte contre l'isolement, les ateliers cuisines permettent d'aborder les notions d'équilibre alimentaire, de gestion du budget, d'hygiène, de tri sélectif des déchets...



Le Centre Social et Culturel de Draguignan met en place plusieurs ateliers cuisine : le lundi après-midi un atelier encadré par un bénévole (Jean-Paul DOLCI), et plus ponctuellement des ateliers à destination des enfants et des ado-



lescents mais également pour le public fréquentant les activités de notre antenne du Centre Ancien.

Des partenariats se sont noués autour de la cuisine :

ADSEAV adultes insertion, une fois par mois,

Epicerie Solidaire, deux fois par mois,

Gazy d'Ailleurs, cuisine du monde, une fois par mois.

DEUX ADHERENTS S'EXPOSENT

Le vendredi 18 mars, une cinquantaine de personnes ont participé au vernissage de l'exposition proposée par deux adhérents du Centre Social et Culturel de Draguignan :

Francis GARCIA et Gérard MOSETTICH.



Gérard MOSETTICH



Francis GARCIA